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https://www.100test.com/kao_ti2020/247/2021_2022__E6_B2_83_E

9_A1_BF_E5_95_86_E5_c70_247019.htm 中国经济在今年第二

季度实现了11.9％的增长，这是1995年以来增速最快的一个季

度。而第一季度也达到了11％。这种增速会持续下去吗？或

者说，应该持续下去吗？ 西格尔：这种势头当然不可能永远

保持下去，但是在未来很长一段时间内，中国确实会依旧保

持这种高速增长。我一直很看好中国经济。你知道，按照半

西方的标准，它正在追赶韩国或者台湾。它能够保持8％到10

％的增长，甚至可以达到每年11％，甚至12％。很多人告诉

我说，超过8％就是经济过热了，我不这么认为。是的，通货

膨胀率在几个地方确实有些高。但是，我感觉它们还没有达

到会导致经济减速的程度。 重申一下，我说8％到10％听起来

更加正常的意思是，有时候它可能会冲到11％到12％。我认

为，这种速度还会保持好几年。 中国政府其实已经说了要采

取行动来降低增速。所以他们也觉得有点太快了。他们7月下

旬又一次升息，这已经是3月份以来的第三次升息，也多少表

明了政府正在进行尝试，如您所说的，来减缓通货膨胀。通

货膨胀在6月份已经达到了4.4％。这很大程度上是因为食品价

格上涨。政府还能采取哪些措施来确保经济的有序发展，而

不是无序增长呢？ 西格尔：其实中国政府现在更担心的是股

市过热，而不是经济过热。是的，食品价格确实承受很大的

压力，但是我认为他们担心的是11％或12％的经济增长，但

是他们并不对整体经济的快速增长有什么忧虑。我感觉，他

们的当务之急是不要让股市过热。股市很可能已经过热了，



但是重要的是不要让它再热下去，然后出现严重的拐点，那

就真的会影响到整体经济。 如果确实像您所说的那样，股价

已经过高了，那您能预测一下什么时候股价能够硬着陆呢？ 

西格尔：没人知道泡沫什么时候会破灭，这是问题所在。纵

观股市泡沫的历史，它们总是比你预期的要持续更长一段时

间⋯⋯你知道，说中国有泡沫，要破裂，已经不是一回两回

了，但是到现在还没破。这也是中国政府担心的问题。他们

不希望对事情失去控制。 你不会想要步日本的后尘。当时日

本的日经指数在1989年一度冲到40000点，然后一路下滑到只

剩下四分之一。当然，日本的经济和中国截然不同，但是他

们都不希望有泡沫。我感觉，他们为了减缓经济，目前只使

用了升息（以及）加税两个办法，我觉得这两个方法能够奏

效。他们会开始升息来减缓经济增长，只要经济增速略有下

滑，那就很好，因为他们并不想看到泡沫破灭以后的一系列

后果。 我觉得中国能够做到。他们必须对经济进行平衡，一

方面他们不想对经济造成太大的损害，但是现在发展势头过

于强劲，他们也不会介意稍微放慢一点。而且他们还可以做

很多事情来控制股市。所以我不觉得他们已经对经济失去控

制能力了。他们正在密切关注这些问题。 中国经济的增长一

部分要归功于其巨额贸易顺差，一年内增幅高达85％。美国

仍在继续敦促中国调整人民币汇率，进口更多的美国商品，

特别是对抑制食品价格通货膨胀有益的农产品。北京未来让

人民币以更快的速度升值的可能性有多少呢？ 西格尔：好吧

，这就好像是一场拔河比赛。我从来就不真正支持向中国施

压，使人民币升值的做法。我认为这对美国带来的伤害会比

好处多。中国已经在人民币升值方面有所突破，提高了灵活



性，速度也有所加快，我觉得他们能做的也就是这些了。也

许可以更快一些，但是我不认为他们会屈服于美国的压力。

他们非常担心如果让人民币自由浮动，汇率可能会变成一美

元兑换4到5元人民币，这样就会极大影响其出口商品的价格

。是的，中国的顾客是会比原来更有钱，他们能够以更低的

价格买各种消费类产品和名牌货，但是他们更倾向让价格有

序发展。因此我对将来的看法是，我们会继续施压，而他们

也许可以会把步子迈得稍微快一些，但是人民币汇率的整体
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